

BAB V. PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan di hutan Kemasyarakatan Nagari Cubadak Tengah, dapat disimpulkan bahwa :

1. Secara umum pengelolaan hutan Kemasyaraakatan di Nagari Cubadak Tengah sudah sesuai dengan rencana kerja yang disusun, namun masih terdapat kegiatan yang tidak sesuai dengan dokumen rencana kerja yang sudah disusun, adalah kegiatan pengembangan kelembagaan hanya dilakukan kegiatan tahunan yaitu musyawarah mufakat berbeda dengan dokumen rencana kerja yang ada.
2. Tingkat partisipasi anggota KTH tersebut dalam pengelolaan hutan Kemasyarakatan di Nagari Cubadak Tengah berada pada tingkat kategori tinggi. Hal ini menunjukkan bahwa anggota KTH Rap Hita Saiyo terlibat secara aktif dalam pengelolaan hutan kemasyarakatan Nagari Cubadak Tengah, dan masyarakat juga menyadari bahwa hutan memiliki fungsi dan peran yang sangat penting bagi kehidupan mereka. Meskipun tingkat partisipasi anggota KTH Rap Hita Saiyo di Nagari Cubadak Tengah tergolong tinggi terhadap pengelolaan hutan Kemasyarakatan di Nagari Cubadak Tengah tetapi masih ada beberapa anggota KTH Rap Hita Saiyo yang tidak aktif dalam pengelolaan hutan. Hal tersebut karena kurangnya pemahaman mereka mengenai pengelolaan hutan kemasyarakatan (HKm) yang dikelola pada KTH Rap Hita Saiyo.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan pada penelitian di atas saran dari penelitian ini yaitu :

1. Diharapkan bagi KPHL atau HKm Rap Hita Saiyo dapat menambah frekuensi sosialisasi mengenai pengelolaan hutan serta lebih melibatkan masyarakat dalam melakukan penyusunan rencana pengelolaan hutan yang akan dilakukan kedepannya.

2. Untuk peneliti selanjutnya yang akan melakukan penelitian mengenai partisipasi anggota tentang pengelolaan hutan kemasyarakatan diharapkan untuk meneliti lanjutan dengan mempertimbangkan variabel lainnya, metodologi penelitian, dan lokasi penelitian yang tepat, penelitian lanjutan tentang partisipasi anggota dalam pengelolaan hutan kemasyarakatan dapat memberikan hasil yang lebih akurat dan bermanfaat



